
 １

平成２３年 第１５回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２３年９月２２日（木） 開始時刻 午後２時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，大矢委員，松江委員，伊藤教育長 

４ 説明員   手塚教育次長，田口スポーツ交流担当副参事  

広野教育企画課長，秋山教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，水沼学校管理課長  

小堀学校教育課長，小関学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹，高橋文化課長 

荒川スポ―ツ振興課長 

森岡全国スポーツ・レクリエーション祭推進室長 

上澤教育センター所長 

５ 書記    君島教育企画課長補佐，渡辺係長，田上総括主査，川口主任主事 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

（1）報告事項 

報告第７３号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第７４号 隣接校との通学区域弾力化等による平成２４年度入学者の 

募集について 

報告第７５号 平成２３年９月議会一般質問の概要について 

報告第７６号 宇都宮市教育委員会における放射線対策について 

報告第７７号 宇都宮市立清原東小学校の復旧方針について 

報告第７８号 第 6回うつのみや食育フェアについて 

報告第７９号 「（仮称）成人教育推進計画」の策定体制等について 

報告第８０号 子どもの家等日曜日開設事業等の実施状況について 

報告第８１号 宇都宮市立中央図書館における「リサイクル市」の実施結果について 

報告第８２号 昭和小言語障害通級指導教室の機能の移転について 

報告第８３号 南図書館｢多目的ホール｣｢プレイルーム｣愛称決定記念コンサートの開

催について 

報告第８４号 全国規模組織等による被表彰について 

 

（2）その他 

  ①宇都宮市民大学（前期講座）の実施状況について 

  ②第１３回うつのみやジュニア芸術祭の開催について 

  ③うつのみや文化協会まつりについて 

  ④みやｂｅ百人一首フェスタについて 

  ⑤第２回宇都宮市スポーツ振興審議会の結果について 

  ⑥２０１１ジャパンカップサイクルロードレースの開催について 
  ⑦教育センター公開講座の開催について 
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８ 議事の内容 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

ただいまから，平成２３年第１５回宇都宮市教育委員会を開会します。

 会議録署名委員の指名 大矢委員，松江委員 

 前回の第１４回の教育委員会の会議録について，御意見などあります

か。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

それでは，前回の会議録署名委員の大場委員，松江委員，署名をお願い

します。 

（前回の会議録に署名） 

 次に，本日の案件のうち， 

報告第７３号「教育行政相談の内容と対応について」は， 

個人情報に関する内容のものが含まれますので，非公開としてよろしい

か。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，２の「その他」の案件が終了したあとにお願

いしたいと思います。 

 

 それでは，報告事項に入ります。 

報告第７４号「隣接校との通学区域弾力化等による平成２４年度入学者

の募集について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７４号を承認します。 

                                  

 次に，報告第７５号「平成２３年９月議会一般質問の概要について」説

明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７５号を承認します。 

【説明要旨】 

 隣接校との弾力化制度の対象校の変更や，小規模特認校制度

について説明  

【説明要旨】 

 ９月議会の一般質問の概要について説明  
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委員長 

 

学校健康課長 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

教育長 

学校健康課長 

 

 

委員長 

 

学校健康課長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校管理課長 

 

 

 

委員長 

大矢委員 

学校管理課長 

松江委員 

学校管理課長 

松江委員 

学校管理課長 

 

委員長 

学校管理課長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

次に，報告第７６号「宇都宮市教育委員会における放射線対策について」

説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

８月２９日から測っているがどのような状況か。 

１日４校ずつ測っており，現在まで３分の２程度の学校を測定した。高

いところで毎時０．１７マイクロシーベルト，低いところで０．０６マイ

クロシーベルトであり，０．０８から０．１０くらいが多い。 

１０月４日以降は各学校で独自に測るとのことだが，測定した結果につ

いては学校から報告をもらうのか。 

その通りである。 

放射線に対する知識を身につけることは大切である。１０月１４日の講

演会にはぜひ多くの保護者に聞いてもらいたい。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７６号を承認します。 

 

次に，報告第７７号「宇都宮市立清原東小学校の復旧方針について」説

明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

建て替えてしまったほうが安いということはないのか。 

概算で算出したところ建て替えの方が高い。 

体育館は無事だったのか。 

東側校舎以外は無事であった。 

他の学校の体育館はどうか。 

ほかの学校では特に，校舎と体育館の渡り廊下が破損し，児童生徒が入

りづらいというところがあった。 

全部直したのか。 

着工が始まっているのは全体の８割程度であるが，概ね順調である。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７７号を承認します。 

 

 次に，報告第７８号「第 6回うつのみや食育フェアについて説明願いま

す。 

【説明要旨】 

 検査体制や情報公開，周知啓発のための講演会等について説

明 

【説明要旨】 

 震災被害を受けた清原東小学校の復旧工事等について説明 
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学校健康課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

生涯学習課長 

 

 

松江委員 

 

生涯学習課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７８号を承認します。 

 

次に，報告第７９号「『（仮称）成人教育推進計画』の策定体制等につい

て」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

成人教育の一番の狙いは何か。 

大人一人ひとりがこれまで学んできたことを地域社会に還元し，繋がり

を深め，社会を支える一員であるという意識や社会参加への意欲というも

のを高めていければよいと考えている。 

宮っこ未来ビジョンなどでは青年期は３０歳未満と記憶しているがこ

の計画の「成人」の対象年齢層は何歳くらいを考えているのか。 

青年期おおむね１５から３０歳未満だが，ここでは３０歳よりも少し前

の年齢も含めた幅広い年齢層を想定している。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７９号を承認します。 

 

次に，報告第８０号「子どもの家等日曜日開設事業等の実施状況につい

て」説明願います。 

 

 

 

 

 予想よりも利用児童数が少ないのはなぜか。 

 企業側から，労働者である保護者に対し，夏休みを多くとるようにとの

配慮があったり，近所や友人に預かってもらえることなったりということ

が多くの理由のようである。 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８０号を承認します。 

 

【説明要旨】 

 １０月２日開催に食育フェアについて説明 

【説明要旨】 

 『（仮称）成人教育推進計画』の策定体制，スケジュール等に

ついて説明 

【説明要旨】 

 利用児童数等， 新の状況について説明 
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委員長 

 

図書館担当主幹 

 

 

 

委員長 

松江委員 

図書館担当主幹 

 

 

松江委員 

図書館担当主幹 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育ｾﾝﾀｰ所長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

図書館担当主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

次に，報告第８１号「宇都宮市立中央図書館における『リサイクル市』

の実施結果について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

処分になる本はどのくらいあるのか。 

中央図書館の蔵書数からすると年間１万冊は処分の対象となる。半分は

破損や汚れのため廃棄となり，もう半分の約５０００冊がリサイクルの対

象となった。 

これは今後も実施するのか。 

少なくとも，中央図書館，東図書館では行う予定である。今年度につい

ては河内図書館と上河内図書館を合同での実施も予定している。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８１号を承認します。 

 

次に，報告第８２号「昭和小言語障害通級指導教室の機能の移転につい

て」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８２号を承認します。 

 

次に，報告第８３号「南図書館『多目的ホール』『プレイルーム』愛称

決定記念コンサートの開催について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８３号を承認します。 

 

次に，報告第８４号「全国規模組織等による被表彰について」説明願い

ます。 

 

【説明要旨】 

 中央図書館において開催されたリサイクル市の結果について

説明 

【説明要旨】 

 昭和小言語障害通級指導教室の機能を宝木小学校内へ移転す

ることについて説明 

【説明要旨】 

 愛称決定の概要，記念コンサートの概要について説明 
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学校教育課長 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

大変すばらしいことである。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８４号を承認します。 

 

その他の案件は資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

報告第７３号については，個人情報に関する内容のものが含まれるた

め，非公開といたします。 

 

 （傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。） 

 （傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし） 

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

 

 

〔次回教育委員会の開催について〕 

１０月２１日（金）    午後３時００分 定例会 

               

 ほかにありますか。（特になし） 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後３時２０分 

 

【説明要旨】 

 石井小学校の琴部が全国規模のコンクールで金賞受賞したこ

と及び，陽南中の水泳部が全国中学校水泳競技大会で女子総合

優勝を果たしたことについて説明 


